

## **Acta 06/2022**

En la localidad de Garzón, el día 12 de mayo de 2022, se reúne el Concejo del Municipio de Garzón y José Ignacio, siendo la hora 10:00.

Asisten: el señor alcalde Nazareno Lazo, los concejales titulares: Javier Falco, María del Valle Silvera y Diego Machado, todos por el Partido Nacional.

En secretaría: la funcionaria Margarita Ruiz.

Se distribuye en formato papel, acta y orden del día.

Se aprueba el acta Nro. 05/2022 por unanimidad de los presentes.

### **Exposición del Alcalde:**

Comienza informando que uno de los funcionarios de Fundación a Ganar acaba de jubilarse y en su lugar ingreso una nueva persona.

Comunica que se sigue colaborando con la pintura en la Escuela N.º 43.

Se está re acondicionando las luces en José Ignacio - La Juanita

Informa que mantuvo contacto con el Arquitecto Federico Trener por el tema de las obras de la necrópolis.

Secretaría entrega descripción de la obra y planos, explica sobre el presupuesto y literales asignados al proyecto.

Concejales intervienen y destacan el cuidado que tiene actualmente la necrópolis.

Alcalde comunica que el literal A será asignado a mejores de las instalaciones del Comunal de La Juanita.

Concejal Javier Falco consulta sobre el plano del cremador de la necrópolis

Secretaría explica que será un horno sólo para los ataúdes y no cremación de restos

Alcalde informa sobre tema del chófer de la ambulancia de la Policlínica de José Ignacio, explica que ahora pasará a cargo de ASSE (Administración de los Servicios de Salud del Estado)

### **Exposición de los Concejales:**

Toma la palabra la Concejal María del Valle Silvera, comunicando que se realizó la primera reunión de la Comisión de Turismo del Plenario de Municipios y se presentó al nuevo presidente, también se acordó mantener dos reuniones mensuales y seguir trabajando con temas del año anterior

Toma la palabra el concejal Javier Falco y comunica sobre reunión realizada el pasado 10 de mayo de la Comisión de Legislación, la cual la preside el Alcalde de San Jacinto

Enfatiza en que la Comisión está en la búsqueda de la descentralización de los Municipios de los gobiernos Municipales y cuenta el ejemplo del Departamento de Cerro Largo el cual creo más Municipios en la legislación pasada

Falco culmina mencionando que en dicha reunión también se charló el cómo seguir con el desarrollo de los Municipios y su propia identidad

También añade que la Comisión de Legislación es muy importante para el municipio

Siendo la hora 10:40 se da la bienvenida a los integrantes de la Comisión del Club Social y Recreativo Garzón. Javier Techera – Diego Salaverry

Javier Falco da la bienvenida y menciona que hay una intención de darle una organización e identidad al pueblo, y a su vez poder tener un evento que -nos identifique-, creando actividades culturales

Añade que para eso es necesario la colaboración del Club para poder centralizar y darle una ubicación, explica que el concejo está dispuesto a colaborar en la gestión Continúa mencionando que se necesitaría que se haga un programa y situarlo dentro de un calendario en el cuál -nos permita citar gente y que sea una participación popular importante-

Consulta a la comisión si hay posibilidad de que puedan realizar y organizar algo que sea identificatorio y el Municipio colaborar y respaldar para su ejecución

Javier Techera menciona que se conversó hace un tiempo con personas que habían propuesto algo similar centrándose en una fecha

Añade que personalmente le gustaría saber del natalicio de Garzón y recopilar información, para así poder centrarse en una fecha para la celebración

Falco comenta que es bastante discutida la fecha de la fundación de Garzón, se le atribuye tanto a Eugenio Garzón, por un lado, como a Vicente Garzón por otro, la cual esta última es más factible por su historia, aproximadamente 1890

Javier Techera consulta que precisa el Municipio del Club

Diego Machado plantea que se escucharan ideas, y consulta sobre la realidad actual de la comisión

Techera explica que la comisión sigue formada, y añade que ahora se están moviendo desde una manera diferente porque hay un proyecto por afuera, el cual lo oferto el Ministerio de Transporte

Informa que el Ministerio cuenta con una plata destinada para las instituciones más antiguas del país, y añade que en los siguientes días se estarán reuniendo para obtener más detalles sobre tal proyecto

Diego Machado consulta sobre si se han realizado actividades actualmente

Techera plantea que actualmente la comisión tiene como proyecto hacer reformas edilicias, para luego pensar en hacer actividades grandes. Si se hacen cumpleaños, reuniones familiares, también diversas actividades que el Municipio ha solicitado

Se refieren al tema de la cancha y proyectos futuros

Diego Machado plantea que por momentos la comunidad de Garzón ha perdido la participación comunitaria, añade que la reunión se planteó desde un principio para que el pueblo vuelva a eso y para que no sólo surjan actividades privadas, las cuales luego son las que terminan dando una nueva identidad a Garzón

María del Valle Silvera hace referencia a la vuelta al pago, y explica que se buscaba una fiesta donde todas las personas residentes y quienes en algún momento lo fueran, se reunieran un día en específico

Menciona que se podría retomar dicho festival y adaptarlo al momento actual, y así poder rescatar la raíz de lo que fue Garzón

Javier Falco retoma el tema de poder volver a tener una identidad como pueblo y añade que se podrían poner en curso las nuevas tecnologías para atraer a personas que de algún modo tiene un vínculo con Garzón

Se continúa charlando sobre la historia y fecha de fundación de Garzón

Los integrantes de la Comisión del Club quedan a disposición para pensar y crear algún proyecto en lo que ellos puedan aportar para dicho tema, y ponen a la orden al Club para realizar actividades en la fecha que se plantee

Se menciona también el tema de la regularización y habilitación higiénica del Club

Siendo la hora 11:38 se da la bienvenida a la Comisión de la agrupación A Poncho y Espuela, Alexandra De León - Laura Nieto

Alcalde consulta sobre cómo está formada actualmente la comisión

Alexandra De León explica que la comisión está conformada por un presidente Matías Pereyra, secretario Darío Perdomo, tesorero Rubén Perdomo, suplente de tesorero Alexandra De Pelón y vocal Laura Nieto

Diego Machado consulta si tienen reuniones periódicas

Alexandra De León explica que todos los meses no, ya que el presidente está residiendo lejos de Garzón

Javier Falco plantea que la intención de la reunión era saber cómo está conformada la comisión, y si tendrían alguna expectativa de hacer algún evento en el año en el cual el Municipio pueda colaborar

Añade también el crear una actividad identificadora de Garzón

Laura Nieto plantea que tienen pensado en julio realizar un raid y baile, y para este último se charló con la comisión del Club para poder realizarlo ahí

María Del Valle Silvera menciona que la ruta del raid en el norte del país se realizó con 27 Municipios que estaban vinculados a diversas actividades, y fue apoyado por la Asociación Ecuestre y el plenario de Municipios

La concejal se pone a disposición para conseguir los contactos y así poder convocar a los raidistas que quisieran sumarse a la actividad planeada por la Comisión

Javier Falco vuelve a mencionar que cuando tengan armada la actividad, la pasen al Municipio y en la medida que se pueda colaborar con la Comisión, se hará Alexandra De León menciona que la actividad seria realizada en dos días y en principio centrarse en el lugar físico de la agrupación

María Del Valle plantea que haya una actividad en donde todas las comisiones y el Municipio puedan sumar y trabajar en conjunto, y así crear una fecha donde se identifique a Garzón

Alcalde y concejales agradecen y se ponen a disposición para la actividad planteada por la agrupación

Siendo la hora 11:50 se da la bienvenida al Director General de Turismo, Martín Laventure (1.44)

María Del Valle Silvera comienza mencionando que el Municipio siempre se ha definido como turístico y añade que es importante potenciar el turismo en la zona Menciona que en el día de ayer sesiono por primera vez la Comisión de Turismo del Plenario, y añade que producto de la pandemia se descubrió que Uruguay cuenta con mejores productos de los que se creía tener

Explica también que el Municipio busca que se visibilice más a Garzón y José Ignacio, ya que la distancia y la conectividad juegan un papel en contra

Martín Laventure coincide con lo planteado por la concejal y recalca que los turistas a raíz de la pandemia reflejaron que no solo se es sol y playa Uruguay

Menciona que se tiene que explotar más el tema de los viñedos y volverlo un atractivo turístico, y añade que es importante generar que las personas se puedan quedar en su lugar de residencia produciendo y ofreciendo

También menciona que actualmente hay muchas personas que eligen la zona para poder vivir, y añade que es importante brindar diversas actividades que sean diferentes a las que está acostumbrado el turista

Diego Machado consulta si la mirada, el concepto que tiene actualmente el Director también es parte del Intendente

Martin Laventure explica que si es parte y añade que siempre es importante escuchar al sector

Javier Falco menciona que el Municipio tiene pensado retomar la identidad del propio pueblo y a su vez respaldar con eventos que acerquen personas, y añade que en principio se estaría hablando de poder realizar en noviembre un evento. También agrega que para dicho evento sería favorable poder contar con la colaboración de la Dirección

Martín Laventure se pone a disposición

María del Valle Silvera explica al Director las reuniones mantenidas con los integrantes de las comisiones

Falco añade que serían eventos que estén al alcance de las personas del pueblo  
Charlan sobre la diversidad que tiene Uruguay

Diego Machado consulta sobre cómo fue la evaluación de la funcionaria de turismo  
que estuvo trabajando en la oficina de José Ignacio

Martín Laventure menciona que estuvo bien, pero que el mismo concejo es quien  
tendría que especificarlo

María del Valle Silvera menciona que a futuro se podría idear circuitos turísticos o  
algún inventario, y a su vez tener la mirada de un técnico para que el próximo verano  
estemos más preparados

Diego Machado recalca que la funcionaria estuvo con muy buena disponibilidad, y  
menciona que se tuvo una temporada positiva

Añade que es importante que el gobierno local también participe en decisiones sobre  
la zona

Se agradece la presencia del Director, y éste se pone a disposición

Siendo la hora 13:00 se recibe a la Sra. Maritza Restrepo

La secretaria Margarita Ruiz comienza explicando que la Sra. Restrepo envió vía  
mail un proyecto referente al tema Angus, y en donde se busca involucrar a las  
personas de Garzón, alrededores y escuelas. La fecha planteada explica que es muy  
próxima, 2 de junio y menciona que en virtud de eso se la citó para que pueda  
plantear su propuesta y como se concretaría

Maritza Restrepo explica que Uruguay tiene un día institucionalizado que es el 29 de  
mayo como el día Nacional de la Carne, en esa fecha se conmemora el primer barco  
que llevó carne hacia Europa

Añade que no hay un lugar físico en el cual se conmemore, pero no obstante si se  
hacen celebraciones en el exterior como por ejemplo en Alemania

Menciona que es una buena excusa usar esa fecha para comenzar a trabajar con la  
comunidad, por tal motivo lo que proponen es celebrar el día Nacional de la Carne en  
Pueblo Garzón y que las personas puedan apropiarse de esa fiesta

Explica que para que eso suceda hay que comenzar trabajando con los niños,  
visitando a las escuelas y hacer mención al día de la carne, sus diferencias, la  
importancia de su consumo y demás

Añade que entiende que se está muy sobre la fecha, por tal motivo la idea sería  
comenzar a visitar a las escuelas con la compañía del Instituto Nacional de Carne, y  
realizar diversas campañas

Por tal motivo cuando se convoque a las personas para el próximo año realizar el  
evento, ellos ya tendrán una idea sobre lo que se estará hablando

Javier Falco menciona que está en conocimiento que INAC (Instituto Nacional de Carnes) está realizando más propaganda para afuera de Uruguay y participa de muchas ferias en el exterior

Añade que Uruguay está siendo uno de los mayores consumidores de carne proteicas per capita, llegando a un 53.09 kilos por habitante y los uruguayos desconocen esos porcentajes

Menciona que es un desafío ambicioso dicho evento ya que se ha querido realizar a nivel de los organismos y fomentar esa fecha, y ha tenido retornos relativos y bajos

Se charla sobre el sector agropecuario, exportación y consumo local

Diego Machado consulta como podría ayudar el Municipio para llevar adelante lo planteado por la Sra. Restrepo

Maritza Restrepo explica que en principio que el Municipio diera su voto a favor y un relevamiento de las escuelas, cuantas son y el número de alumnos. Añade que, con esa información, y con el okey de la Asociación de Criadores de Angus ya se presentaría a INAC y les mostraría el proyecto

El concejo le informa el número de escuelas y sus contactos, además se ponen a disposición para obtener la cantidad de alumnos que cuenta cada una

Maritza Restrepo agradece y añade que luego de esa primera etapa presentara nuevamente el proyecto al Municipio para que como gobierno también puedan acompañar

Menciona también que este evento será importante ya que podrá convertirse en identificatorio para el Pueblo

Diego Machado consulta sobre cómo se piensa al evento, -abierto, gratuito, con ticket, a beneficio-

Maritza Restrepo responde que se piensa que sea a beneficio, al ir e identificar a las escuelas ya sabremos que necesitan. La idea principal es hacer un asado comunitario  
Machado menciona que sería bueno que los padres de los alumnos de las escuelas sean los asadores

Maritza Restrepo coincide y añade que también los alumnos pueden apadrinar a otra persona

Menciona también que estuvo en contacto con el personal de Francis Mallmann, y que prestarían las parrillas y demás cosas relacionadas para el evento

Diego Machado consulta quien se encargaría de aportar la carne

Maritza Restrepo responde que ellos se harán cargo y tal vez sumar a Copayan (frigorífico)

Menciona que también se piensa en convocar a todas las bodegas del departamento

El concejo felicita por la iniciativa y aprueba dicho evento poniéndose a disposición

Toma la palabra el Concejal Diego Machado, comienza con su exposición mencionando el tema de las casetas de guardavidas, fueron retiradas, pero quedaron los fondos en las playas, consulta si la cuadrilla podría ir a retirar y limpiar

Alcalde responde que ya se comunicó con Serveto (poner quien es) para que ellos puedan levantarla, ya que cuentan con una empresa privada para limpiar

Machado consulta sobre el vertedero, ya que se encuentra desbordado

Alcalde explica que la empresa encargada suele ir, pero a veces se demora. Añade que para que esté limpio siempre, cada 15 días tendrían que limpiarlo, pero también cuesta dinero hacerlo

Machado consulta a la secretaria sobre reuniones para las próximas sesiones

La secretaria informa que se están convocando a los directores que aún no han podido, por su agenda, asistir

Continúa Machado, consultando al alcalde sobre el reclamo de un vecino, Alberto Pomme, quien solicita se re ubique un foco que encandila al tránsito

Consulta por reunión con UGD

Refiere ahora al tema destacamento de bomberos, charlado en reunión pasada

La secretaria plantea que el expediente se encuentra en Urbanismo

El Concejal consulta por ultimo por un cartel de “Bienvenidos a Garzón”

Alcalde menciona que el cartel está en el Municipio, se está evaluando donde se colocaría

Secretaria pasa a entregar copia de las órdenes de compra y añade que son gastos básicos de funcionamiento del Municipio

### **Se tratan los expedientes del orden del día**

2022-88-01-06817 – Mora Sosa Ariel – ofrecimiento de cantera de balasto – Padrone rurales 2303 y 2179 – 7ma. Sec. Judicial – (Voto 4/4 aprobado)

2008-88-01-04753 – Ratificación de propiedad Municipal – edificio ubicado en plaza de José Ignacio – comodato con Liga de Fomento de José Ignacio.- (Afirmativo para que pase a Jurídica, pero se recalca que se tendría que reacomodar la oficina)

2022-88-01-07167 – Liga de Fomento de José Ignacio – solicitud de autorización para cambio de aberturas en oficinas municipales – José Ignacio.- (Afirmativo)

2022-88-01-06413 – Díaz Fernando – solicitud de autorización para Festival Musical en Garzón – 2 días septiembre y u octubre.- (Concejo concuerda que es un monto muy elevado el que se solicita)

2022-88-01-07185 – La campagne Silvana – solicitud de apertura de calle -La Juanita.-

2022-88-01-07499 – Silva Celeste – colaboración con escuela No.55 – Festival benéfico - “Baile familiar”.- (Se charla que el Club Social de Garzón no cuenta con habilitación higiénica actualmente, informarles eso, y sobre el show que solicita la nota, concuerdan en poder pasarlo a la Dirección de Cultura)

2022-88-01-07501- Silva Celeste – solicitud de pintura y mano de obra – Escuela No. 55.

2022-88-01-07508 – Pereira Julio – solicitud de colaboración con personal para pintar escuela No. 43.-

2022-88-02-00169- Junta Deptal. De Maldonado -Planteamiento ref. a incorporación de códigos al nomenclador Municipal.

2011-88-02-00169 – Junta Deptal. De Maldonado – Planteamiento ref Problema de equinos sueltos en barrios de Maldonado.-

2021-88-01-10387 – Reforma padrón 749 – M. 59 – La Juanita

2020-88-01-11157 – Control Edilicio - 29-207-30 – boleta de constatación 2259

2018-88-01-11708 – Britos Gonzalo – permiso de edificación 56-1100-69

2022-88-01-02065 – Ladislao, Vukojicic – aumento de contribución

2021-88-01-10388 – Municipio de Garzón y José Ignacio – relleno padrón 432-Manz. 47 – La Juanita

2017-88-01-02657 – Aguiar Fraude de Gutierrez, María del Carmen – corrimiento de camino asfaltado y 2 lomadas – camino Leopoldo Lazo –

2014-88-01-10275 – La doradilla S.A. - Ampliación de obra padrón 27-900-15

Siendo la hora 15:00 se da por finalizada la sesión.-



MARGARITA RUIZ  
FICHA 5584 -



NAZARENO LAZO  
ALCALDE  
GARZÓN Y JOSÉ IGNACIO